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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
GANA MARMOLEJO EL PAN MUNICIPAL 
Por Luz María Guerrero 
La diputada Beatriz Marmolejo ganó la elección del Comité Municipal del PAN. Con un amplio margen –de más de cien 
votos‐ y ligada al grupo de Armando Rivera y Ricardo Anaya, Marmolejo representa a la nueva generación de panistas 
que no rebasan los 33 años. (N p.1) 
 
CONTROLA ARMANDO Y ANAYA EL PAN 
Por Luz María Rodríguez 
La  incondicional  Beatriz Marmolejo  que  a  la  vez  es  diputada  ganó  la  dirigencia municipal  por  un  amplio margen  a 
Miguel Parrodi identificado con el senador Francisco Domínguez. El “gallo” de Alfredo Botello, no pasó ni a la segunda 
vuelta. El PAN renovó  su dirigencia municipal,  a  la  cabeza estará, quien ganó en  segunda vuelta,  la diputada Beatriz 
Marmolejo Rojas; el partido en manos de los neos con 488 votos a favor de los mil 179 que votaron en un principio. (N‐
Síguelo p.4) 
 
SÓLO EL 3 DE CADA DIEZ HAN REFRENDADO: BÁEZ 
Por Luz María Rodríguez 
El PAN sigue en su proceso para  la  reforma de sus estatutos nacionales,  aseguró su dirigente en el estado,  José Luis 
Báez,  que  lo  que  procede  son  18  reuniones  por  municipio  donde  tendrán  que  exponer  las  propuestas  que  crean 
convenientes. (N p.4) 
 
BEATRIZ, LIDERESA. SE IMPUSO CON 534 CONTRA 344 DE PARRODI PARA DIRIGIR EL PAN CAPITALINO 
Por Aimée Pacheco 
Beatriz Marmolejo resultó ganadora en la elección interna del PAN, donde miembros activos eligieron a su dirigente del 
Comité Directivo Municipal de Querétaro, en un proceso democrático que se fue a segunda ronda,  luego de que en la 
primera, ninguno de  los candidatos obtuvo el 50 por ciento de  la votación, más uno. Ante sus contendientes, Beatriz 
Marmolejo Rojas obtuvo la mayor puntuación desde la primera ronda, donde había logrado 534 votos, Miguel Parrodi 
obtuvo  344  y Valentín Barbosa  alcanzó 226  votos  y  se  registraron 14  votos  nulos.  En  la  segunda  ronda,  la  también 
diputada local se quedó con 488 votos y Miguel Parrodi alcanzó 338 votos, y los votos nulos incrementaron a 292. El 
proceso transcurrió durante la Asamblea Municipal Electiva donde tuvieron la oportunidad de votar 1 mil 500 panistas, 
tras el  cual,  la ahora dirigente  señaló que  su primer eje  rector  será el  fortalecimiento de  la  identidad humanista del 
PAN, mejorar  la  comunicación  interna,  generar  un  plan  de  vinculación  con  la  sociedad  y  trabajarán  de  la mano  con 
todos los funcionarios públicos. (DQ p. 8) 
  
DIRIGIRÁ BEATRIZ A LOS PANISTAS 
Por: Liliana Gutiérrez 
La Diputada local Beatriz Marmolejo Rojas resultó ganadora en la elección para dirigir el Comité Directivo del Partido 
Acción Nacional (PAN) en la capital. Alrededor de mil 500 panistas se reunieron este domingo en el Centro de Negocios 
de  la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) para renovar dirigencia municipal, esperado reformar  los estatutos 
del partido y  fortalecer  las estrategias en  los próximos procesos electorales. En punto de  las 10:00 horas  los panista 
fueron  llegando  para  participar  “en  la  fiesta  de  la  democracia”  como  se  comentaba  entre  los  candidatos,  Valentín 
Barbosa del grupo del diputado federal Alfredo Botello, Miguel Parrodi del grupo del senador Francisco Domínguez y 
Beatriz Marmolejo del grupo del coordinador de regidores capitalinos Armando Rivera Castillejos. (AM p. 1) 
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DIRIGIRÁ MARMOLEJO CDMPAN 
Por Gustavo López 
Luego  de  varias  semanas  de  campaña,  este  dos  de  diciembre  los  militantes  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN) 
capitalino, así como de Ezequiel Montes, eligieron a quien será su líder de los Comités Directivos municipales. En el caso 
de  la  capital,  tras una  contienda en  la que  se  recurrió a una  segunda vuelta,  los militantes blanquiazules  eligieron a 
Beatriz Marmolejo Rojas como nueva presidente municipal, quien obtuvo 488 votos, por encima de los 338 de Miguel 
Parrodi. (C.p.9) 
 
ELIGEN A LÍDER DEL PAN CAPITALINO 
Por Linda Sepúlveda 
El Comité Directivo Municipal del PAN de Querétaro  ahora  será presidido por  la diputada Beatriz Marmolejo,  quien 
ganó  la  elección  este  domingo,  con  400  votos;  dejó  en  el  camino  a Miguel  Parrodi  y  a  Valentín Barbosa. Durante  la 
elección para la dirigencia municipal del PAN, en las cuales participaron alrededor de mil 179 militantes ninguno de los 
tres contendientes llegó a obtener el 50% de los votos, por lo que fue necesario que se llevara a cabo la segunda ronda. 
(EUQ, 5A) 
 
ORDENAN A ALCALDES PANISTAS TRANSPARENCIA 
Por Aimée Pacheco 
Durante  una  reunión  con  alcaldes  panistas,  el  presidente  estatal  del  PAN,  José  Luis  Báez  Guerrero,  advirtió  que  la 
transparencia y rendición de cuentas será la bandera política de su partido, por lo que denunciarán cualquier acto de 
corrupción que se presente por parte de las autoridades de cada nivel de gobierno.  Advirtió que ya se analiza presentar 
denuncias  contra  las  alcaldías  de  El  Marqués  y  Huimilpan,  por  irregularidades  detectadas,  tal  como  ocurrió  en 
Corregidora.  "uno de  los principales  temas que el PAN abandera es  la  transparencia y rendición de cuentas, por ello 
denunciaremos  todo acto de  corrupción que  se presente por parte de  las  autoridades de  cada uno de  los diferentes 
niveles  de  gobierno".  Indicó  que  estas  reuniones  con  alcaldes,  funcionarios  y  diputados,  se  celebrarán  de  forma 
periódica, luego de que así lo acordaron en esta primera reunión donde también estuvo presente el secretario general 
Antonio Rangel Méndez. "Se estableció que esta reunión se llevará a cabo periódicamente y de forma permanente, y así 
dar  seguimiento  a  los  avances  que  se  tengan  en  dichos  trabajos",  indicó  al  insistir  que  el  PAN  trabajará,  vigilará  y 
legislará  a  través de  sus  funcionarios,  por  el  bien  común de  las  familias  queretanas.  Se dará  seguimiento,  dijo,  a  las 
acciones que las administraciones panistas en el Estado han realizado, las cuales han coadyuvado a mejorar la calidad 
de vida de los ciudadanos. (DQ p. 1) 
 
ERROR DE LAS DOS PARTES: MARCOS 
Por Luz María Rodríguez 
El diputado Marcos Aguilar también lamentó los hechos en el marco de la “asunción al poder de Enrique Peña Nieto” y 
dijo que el error fue de ambas partes. (N‐Síguelo p.4) 
 
RETA DOMÍNGUEZ: QUE ME INVESTIGUEN 
Por Alejandro Caballero  
El  senador  de  la  República  y  ex  presidente  municipal  de  Querétaro,  Francisco  Domínguez  Servién  exigió  al  actual 
presidente municipal de  la capital, Roberto Loyola Vera, administrar y emplear bien  los recursos del municipio y no 
estarlos gastando en investigaciones que, dijo, no los llevarán a ningún lado. Francisco Domínguez dijo que él siempre 
actuó de manera  responsable,  honesta  y  transparente durante  su  administración  y  lo  que  están haciendo de querer 
investigar algunas de sus ex secretarías es solamente con el afán de hacer ruido político y pidió no hacer humo donde 
no  existe  nada.  Lo  anterior  luego  de  que  el  contralor  municipal  Carlos  Rentería  diera  a  conocer  que  se  relazarían 
algunas auditorías y revisiones minuciosas a secretarías como la de Desarrollo Social, con el fin de poder determinar si 
los apoyos fueron o no bien empleados y entregados. (PA) 
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NOS DEBEN EXPLICACIONES: PANCHO 
Por Luz María Rodríguez 
El  Senador por Querétaro Francisco Domínguez Servién exigió una explicación a  los hechos de violencia. El  Senador 
reiteró que nunca en  la historia del país, en  la  toma de posesión de un presidente se había visto esto,  lo que calificó 
como un hecho reprobable tanto por los manifestantes como por la policía, de la que dijo deberá dar una explicación. 
(N‐Síguelo p.4) 
 
NADIE NOS HABLA PARA CONFORMAR PRESUPUESTO, SE QUEJA MARCOS 
Por Luz María Rodríguez 
Ninguno de los 5 diputados del PAN ha sido invitado a Palacio de Gobierno para poder conocer cuáles son los proyectos 
que requerirán  la parte de  la aprobación del presupuesto de  la  federación 2013, aseguró el Diputado federal Marcos 
Aguilar. (N‐Síguelo p.4) 
 
PRI 
 
INICIA NUEVA ÉPOCA DEMOCRÁTICO: JRH 
Por Redacción 
La convocatoria a  la  transformación del país que hizo el Presidente Enrique Peña Nieto desde el  inicio mismo de su 
administración, marca una nueva época en el avance democrático del país, señaló este día el licenciado Jesús Rodríguez 
Hernández, quien reconoció que el mensaje del primer Mandatario fue claro y contundente al definir el camino hacia un 
México justo y en pleno desarrollo a partir de cinco ejes fundamentales de gobierno. (C.p.6) 

 

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCA ESFE MÁS FACULTADES 
Por Norma Ayala 
El auditor Rafael Castillo Vandenpeereboom consideró que sería factible que  la Entidad Superior de Fiscalización del 
Estado  (ESFE)  tuviera  la  facultad,  al  igual  que  las  Contralorías municipales,  de  iniciar  procedimientos  en  contra  de 
aquellos  funcionarios que hagan un mal uso de  los recursos públicos reparen del daño cuando se detecte de manera 
inmediata en las revisiones a las cuentas públicas. Dijo que actualmente los procedimientos no siempre se dan en las 
Contralorías municipales,  quienes  pueden  iniciar  estos  juicios  de  reparación  del  daño  cuando  hacen  sus  auditorías 
internas. (EUQ, 4A) 
 
INICIATIVA PARA CREAR LA FIGURA DE FEMINICIDIO 
Por Noticias 
El  diputado  Gerardo  Ríos  Ríos,  coordinador  de  la  fracción  legislativa  del  PRD  en  la  LVII  Legislatura  del  Estado  de 
Querétaro,  presentó  la  iniciativa  de  ley  que  reforma  diversas  disposiciones  del  Código  Penal  y  el  Código  de 
Procedimientos Penales del Estado, a fin de crear el tipo penal de feminicidio del estado de Querétaro en el estado de 
Querétaro y sancionar con penas de 50 años de prisión. (N p.6) 
 
IMPULSARÁN MATRIMONIO DE PERSONAS CON VIH  
Por Linda Sepúlveda  
La presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables, Beatriz Marmolejo, dijo que buscarán legislar 
los derechos de las personas que padecen Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (Sida), pues Querétaro es uno de 
los dos estados del país que prohíbe el matrimonio entre éstas.  “Fue una de  las cosas que platicamos en  la oficina, y 
acordamos que a través de estas mesas se trabaje  la parte técnica. Hay  la posibilidad (de  legislar) en esta situación”, 
señaló. (EUQ, 4A) 
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PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURA JOSÉ CALZADA LA FERIA  
Por Carolina Sánchez  
El  gobernador  José  Calzada  Rovirosa  inauguró  anoche  la  Feria  Internacional  Ganadera  de  Querétaro;  una  tradición 
desde hace 77 años. En su mensaje de apertura, destacó que este 2012 fue un gran año para Querétaro, pues significó la 
consolidación de múltiples proyectos, que han colocado a la entidad en los primeros lugares de crecimiento y calidad de 
vida. Acompañado de su esposa, Sandra Albarrán, y su hija, Sandra Calzada, el mandatario exhortó a  los presentes a 
compartir estas fechas con la familia. Al evento asistieron también el presidente de la Unión Ganadera Regional, Miguel 
Osores y el alcalde de El Marqués, Enrique Vega. (PA) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECAUDA FONDOS PARA BUSCAR A SU HERMANA 
Por Fernando Robledo  
Gabriela Sánchez Mayorga, quien vive desde hace 11 años en la ciudad de Querétaro, inició una campaña nacional para 
localizar a su hermana, Ana Belém, quien junto con dos compañeros de trabajo fue secuestrada por personas armadas 
que  ingresaron  al  hotel  donde  se  hospedaba  en  la  ciudad  de  Paracho,  en  el  estado  de Michoacán.  Ella  ha  colocado 
carteles con la fotografía de Ana Belém, con la esperanza de localizarla. La búsqueda inició el 21 de julio de este año y 
ha implicado gastos elevados por lo que ha organizado una noche bohemia para recaudar recursos y poder continuar. 
(EUQ, 1A) 
 
FALLECE EDMUNDO JIMÉNEZ SUSO 
Por Alejandro Caballero  
Edmundo Jiménez Suso un hombre entregado, apasionado y pujante en pro de Querétaro y su gente falleció el día de 
ayer en la ciudad de Querétaro y sus restos fueron velados en el servicio funerario de Eternum en donde se pudo ver a 
familiares,  amigos,  empresarios, políticos y miembros de  la  sociedad civil  en estas  instalaciones. Su pérdida puso de 
luto no solo a sus allegados sino a muchos queretanos que lo conocieron, que tuvieron la oportunidad de trabajar con él 
y de caminar en su lucha por tener una sociedad más organizada y más participativa a favor de la entidad y de México. 
Ingeniero  de  profesión  y  empresario  fue  presidente  de  la  COPARMEX  en  la  entidad  Jiménez  Suso  fue  el  principal 
impulsor  del  Consejo  Consultivo Del  Observatorio  Ciudadano  de  Seguridad  del  Estado  de  Querétaro  organismo  que 
encabezó desde el 22 de julio de 2010. El 10 de mayo de 2007 el entonces alcalde de Querétaro Manuel González Valle y 
Edmundo  Jiménez  Suso  director  del  proyecto  colocaron  la  primera  columna  para  la  construcción  del  Corporativo 
Blanco, en ese evento Jiménez Suso mencionó lo siguiente. “Tenemos una misión: coadyuvar con gobierno y sociedad 
para construir una ciudad en donde su infraestructura urbana impulse a la calidad de vida de sus habitantes, nuestra 
visión  será  construir  el  primer  edificio  corporativo  en  la  región  de  categoría  triple  A.  Hoy  ustedes  están  ante  el 
nacimiento  de  una  nueva  era  en  la  construcción  de  edificios;  esta  estructura  de  acero,  cristal  y  precolados  será  la 
pionera en el confort y preservación del medio ambiente, se incorporará al desarrollo sustentable de esta ciudad donde 
se mezcla la historia y el desarrollo”. Hoy familiares, amigos, miembros de la vida política, empresarial y de la sociedad 
civil organizada le darán el ultimo adiós a un hombre que deja un gran legado no solo a los suyos sino a todo el estado 
que sin duda alguna seguirá sirviendo de ejemplo a las próximas generaciones. (PA) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
LOS INCALUMNIABLES 
Por Juan Sereno 
Ni en la más optimista de las esperanzas locales estaba la cristalización inmediata en el gobierno de Enrique Peña Nieto 
del proyecto de tren de pasajeros México‐Querétaro, mucho menos que formara parte de las primeros 13 decisiones de 
la nueva administración federal y que, a decir del Presidente de la República en su discurso inaugural, se comience a 
trabajar para ello desde los primeros día de enero.  
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Es de  tal dimensión y de  tan  largo alcance económico el paquete anunciado, que nuestra entidad ahora entrará a un 
escenario que le exigirá modernizaciones más veloces y generación de nuevas capacidades para no ser rebasado por la 
benévola circunstancia, para confirmarse como el próximo centro  industrial de vanguardia, arraigar a nivel  local ese 
progreso económico que viene y conservarse como lugar de paz y alto nivel de vida. Nada fácil. Polémico desde que el 
gobernador José Calzada Rovirosa lo anunció en marzo pasado, cuando el PAN estatal  lo tomó como argumento para 
una denuncia ante el Tribunal Electoral en contra de José Calzada, esta ruta de auténtico y duradero progreso terminará 
siendo una de las mayores marcas del regreso del PRI al poder estatal en Querétaro y a la Presidencia de la República. 
Es improbable que la obra concluya en tiempos de José Calzada como gobernador, pero de lo que sí hay certeza es que 
los beneficios de la obra monumental comenzarán a fluir pronto en términos de que Querétaro será una sede aún más 
cotizada para hacer negocios (y empleos) por su moderna y alta conectividad. Eso, además de tooodos esos los otros 
factores  que  ya  la  ponen  como  entidad  de  gran  competitividad.  Ahí  viene  el  tren.  LOCOMOTORA.  Con  esto  del  tren 
comenzaron  las  elucubraciones  sobre  en  qué  circunstancias  y  con  qué  encargo  le  tocará  a  José  Calzada  Rovirosa 
abordar  la  máquina  de  Peña  Nieto  hacia  la  Ciudad  de  México.  Es  notorio  el  reconocimiento  del  Presidente  de  la 
República y su equipo de planeación a la excelente marcha del estado, su creciente liderazgo industrial bajo el mando 
del actual gobierno y  la  intensidad del trabajo de Calzada Rovirosa. ANAYA, FORTALECIDO. Ricardo Anaya Cortés no 
sólo ha ganado notoriedad en el Palacio Legislativo de San Lázaro, donde es vicecoordinador panista e integrante de la 
Junta de Coordinación Política, sino que a nivel local no suelta los hilos del Partido Acción Nacional y amplía alianzas 
internas. Su más reciente avance fue la elección de Beatriz Marmolejo como lideresa municipal en la capital del estado. 
Desde  hace muuucho  el  actual  diputado  federal,  exsubsecretario  de  Turismo,  exdiputado  local  y  exdirigente  estatal 
ejerce una  influencia definitiva sobre  la Presidencia estatal de su partido y ahora, con el ascenso de Marmolejo en  la 
elección  municipal  capitalina,  se  puso  más  al  centro  en  la  mesa  de  cualquier  acuerdo  posible  entre  las  diversas 
corrientes  del  panismo  local.  Los  "anayistas"  claramente  se  impusieron  en  la  elección  interna  y  han  tomado mucha 
fuerza rumbo a los decisivos cambios partidistas que se prevén para los próximos meses. DEMONIOS DEL PRI. Para el 
PRI la recuperación del poder presidencial tras 12 años significa fortalecimiento electoral de sus comités estatales en 
todo el país y durante algún tiempo se beneficiará de las esperanzas proyectadas por una nueva administración, pero 
ojo, mucho ojo: también comenzará a experimentar el reposicionamiento de sus grupos internos, esos "demonios" que 
ya miden  fuerzas  en  el  reparto de  posiciones  y  que  a  veces  tienen  efecto  destructivo. Un  futuro  que  se  les  advierte 
incierto, al menos aquí donde los azules, ahora sí que "bajo el agua", están operando para dar la pelea y volver al poder. 
Aquí, donde algunos rojos pueden cegarse en la soberbia y no recoger las lecciones de los descalabros. LOS DUEÑOS. A 
mediados de este mes se  llevará a cabo el congreso nacional del PRD, donde habrá modificaciones a sus documentos 
básicos, que buena falta le hacen. Es de todos conocido que la falta de democracia que tanto critican es lo que a ellos 
más  caracteriza.  En  el municipio  de  Corregidora  el  único  regidor  que  tienen  es  Ramón  Becerra  Arias,  hermano  del 
expresidente del partido y exdiputado Enrique Becerra. En el de Querétaro, la flamante regidora Cándida Acosta, esposa 
del  inefable  Pablo Marchas,  también  expresidente  del  partido  del  Sol  Azteca  y  diputado,  quien  además  había  hecho 
regidora y diputada  a  su hermana Consolación. En  el Marqués,  "El Gavilán"  es  el  regidor propietario  y  se encuentra 
preso. En San Juan del Río, el actual regidor es Agripino Torres, hermano de Gabriela y Jorge Torres, ambos exregidores. 
En Huimilpan, el actual regidor es compadre de Martín Mendoza Villa y el anterior era su chofer. Hasta la exsecretaria 
del partido es actualmente regidora en Pedro Escobedo. Les urge modificar sus documentos básicos, para ponerse a la 
altura de sus ropios reclamos a las instituciones. El ejercicio permanente del poder no es democracia y todo individuo, 
familia o grupo que lo ejerza tampoco es demócrata. Y por ahí van también el PT y el Movimiento Ciudadano. PRUEBA 
NO SUPERADA. A más de un año de estar al frente del Partido de la Revolución Democrática, su descolorido dirigente 
Carlos Lázaro Sánchez Tapia no ha podido consolidar, al menos en Querétaro, a su partido como una opción valiosa 
ante el electorado. Tampoco ha demostrado capacidad para unificar a  las corrientes  internas. La  tan  llevada y  traída 
"refundación" nomás no ha funcionado y seguimos viendo a un PRD dividido y enfrascado ‐como hace muchos años‐ en 
acusaciones mutuas, desconocimientos y asonadas, además de un Comité Ejecutivo partido en gajos. Que luego no se 
quejen si el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) los rebasa por la izquierda. YA SON 32. Este sábado, en el 
contexto de  la  toma de protesta de Enrique Peña Nieto como Presidente de  la República,  integrantes de Morena y el 
movimiento  "#YoSoy132"  salieron  a manifestarse  a  la  Plaza  de  Armas  con muy  poca  convocatoria.  Las  huestes  que 
simpatizan con López Obrador sumaron unas 50 personas y el movimiento juvenil si acaso unas 32, o sea, ni al número 
que  los  representa  llegaron.  Tuvo  que  llegar  Pablo  González  Loyola  con  su  contingente  de  la  Unidad  Cívica  Felipe 
Carrillo Puerto para, literal, "engordarles" el caldo con unos 150 gritones.  
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Estaba tan flaca la protesta que los "orejas" de la Secretaría de Gobierno (les dicen "monitores") bostezaban de flojera. 
NI DE LA ISLA NI ESCOBEDO. Seguro que recuerda Usted que hace unos meses los profesores del nivel educativo básico 
presentaron la  llamada "Evaluación universal" para saber cómo andaban en sus competencias docentes. Y a pesar de 
que  los mentores queretanos salieron bien ubicados en el  "ranking" nacional, hubo un buen número que salió mal y 
requieren de  capacitación y actualización profesional. Pero,  cuestionados cuándo se dará ésta,  tanto el Secretario de 
Educación, Fernando de la Isla, como Jaime Escobedo, coordinador de la USEBEQ, se echan la bolita el uno al otro. Nadie 
sabe, nadie supo. Quizá la capacitación debería empezar por la autoridad educativa. ESPANTADOS. Con el anuncio de la 
campaña  contra  los productos  "milagro",  algunos nuevos  funcionarios,  recientes diputados  federales  y uno que otro 
local y hasta presidentes municipales se pusieron a temblar. Que porque prometieron mucho."PULQUE‐GATE". Tan de 
moda el tema del emprendedurismo en la entidad, que hubo un abusado reo que se puso a producir "pulque" al interior 
del penal de San José El Alto. Y se trata de una "fichita", pues cero y van tres veces que lo cachan en la movida... sólo que 
antes vendía pastillas psicotrópicas,  lo que ha motivado que  le  incrementen  la pena hasta cuatro años. Por supuesto, 
nadie  sabe cómo es que operaba este  "microempresario" dentro del CERESO aunque  sea obvio que no actuaba  solo. 
Custodios y alguna que otra autoridad debieron saber de esas aguas de las verdes matas. ¿PANDILLAS? En la delegación 
de Santa Rosa Jáuregui ya se implementaron los operativos de vigilancia por parte de los militares, a quienes también 
pidieron apoyo las policías para hacer frente a las ¿pandillas?. Una de dos: o ha existido incompetencia policiaca de las 
distintas corporaciones que no pueden controlar a un grupo de "pandilleros" o  la situación real más grave de  lo que 
dicen y por  ello  es necesaria  la presencia del Ejército. Problemas de  secuestros,  narcomenudeo,  balaceras  y batallas 
campales que han sido constantes en aquella demarcación podrían ser señales de otra cosa y no un asunto de simples 
pandillas.  Ojalá  que  ya  se  pongan  las  pilas  para  dar  una  salida  al  problema  de  inseguridad  que  tiene  hartos  a  los 
habitantes  de  Santa  Rosa.  Algo  pasó  en  la  delegación,  otrora  importante  fuente  de  remesas,  pues  gran  parte  de  los 
jóvenes se  iban a  los Estados Unidos. Diciembre, por ejemplo, era época de "vacas gordas" para  todo el  comercio en 
general, llegaban los chavos con "sus trocas" y en su estancia no pasaban de borracheras los asuntos graves. En Santa 
Rosa hace falta un estudio sociológico serio y una investigación, sin duda, de las autoridades federales; así como echar a 
andar,  pronto,  un  programa  dirigido  a  los  jóvenes.  TEQUIS,  COSTAL  DE  PROBLEMAS.  El  presidente  municipal  de 
Tequisquiapan,  Antonio  Macías  Trejo,  enfrenta  un  reto  importante  para  lograr  el  saneamiento  de  las  finanzas 
municipales. Luego del boquete financiero con el que recibió la administración, se ha dado a conocer que la Presidencia 
Municipal  se  encuentra...  ¡en  el  Buró  de  Crédito!  por  una  deuda  que  arrastra  desde  el  2006.  Los  malos  manejos 
financieros ya  trascendieron de administración en administración y han provocado un daño  irremediable. Ya no son 
sólo las irregularidades que se cometieron durante el último trienio, sino los malos manejos de anteriores alcaldes que 
abusaron del cargo, obtuvieron beneficios y se olvidaron de las necesidades del municipio. Y es que el hecho de que sea 
uno de los municipios turísticos más importantes del estado y que buena parte de los propietarios de viviendas sean 
sólo  visitantes  de  temporada  vacacional  provoca  un  contraste  muy  grande  entre  las  necesidades  que  viven  las 
comunidades  más  alejadas,  en  donde  ni  siquiera  conocen  lo  que  son  los  servicios  básicos,  y  las  grandes  y  lujosas 
residencias. El reto de Macías cada vez es mayor, tendrá que sanear la Presidencia Municipal, sus finanzas y reducir las 
diferencias entre el Tequisquiapan rural y el turístico, y aunque hasta el momento sus proyectos llevan un importante 
avance,  será hasta el próximo año, cuando tenga el presupuesto que  le corresponde al municipio,  cuando demuestre 
que realmente se cambiará la cara de la demarcación. (DQ p. 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
NUEVA LIDERESA PANISTA. Ganó BEATRIZ MARMOLEJO la elección municipal del PAN capitalino no solamente por ser 
la  mejor,  sino  porque  PANCHO  DOMÍNGUEZ  aplicó  al  revés  el  divide  y  vencerás:  Puso  dos  candidatos:  MIGUEL 
PARRODI y ROBERTO VALENTÍN BARBOSA, que totalizaron 570 votos contra 534 de la diputada. BEATRIZ se despachó 
en segunda vuelta a  PARRODI con 488 contra 338. Genial. Agua invernal, es fatal. (PA, 1A) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
El tren. Viejo anhelo de muchos, el regreso del tren de pasajeros fue la noticia para Querétaro y el De Efe, puntas del 
ferrocarril anunciado por Enrique Peña Nieto en su primer mensaje como presidente de la República. Hace tres décadas 
el entonces mandatario Miguel de la Madrid abrió el “Constitucionalista”, cómodo transporte ferroviario que cubrió la 
ruta entre nuestra ciudad y la capital durante algunos años.  
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El  decaimiento  del  ferrocarril  mexicano,  que  acabó  siendo  privatizado  –preservándose  sólo  el  exitoso  “Chepe”,  en 
Chihuahua‐  y  el  arribo  de  modernos  autobuses,  como  los  autocares  europeos,  aplazaron  ambiciosos  proyectos 
fraguados desde Antonio Calzada en  los 70 hasta  Ignacio Loyola Vera, a principios del  tercer milenio. Este sábado el 
presidente  Enrique  Peña  Nieto  habló  del  inicio  de  la  construcción  del  tren México‐Querétaro  en  2013,  además  del 
México‐Toluca y el transpeninsular Yucatán‐Quintana Roo. Es primero de ellos acercará, más aún, a nuestras capitales 
estatal  y  nacional,  transportándonos  en  solamente  dos  horas,  con  todo  lo  bueno  y  lo malo  que  eso  signifique.  Hay 
quienes hacen más de  ese  tiempo, diariamente  en  traslados dentro del De Efe  y  sus  áreas  conurbadas,  de  la  casa  al 
trabajo o al estudio y viceversa, por lo que vivir en Querétaro y laborar allá no sería descabellado. El tema ferroviario 
será, a no dudarlo, otro factor de desarrollo y de mejora en la calidad de vida de Querétaro, entidad calificada con los 
más  altos  estándares.  Fueron  13  las  acciones  anunciadas  por  el  nuevo  mandatario  en  su  mensaje.  El  noveno  nos 
devuelve el tren de pasajeros y acerca a la capital del país. Sea. PLAZA CAFÉ Lo bueno. Me recomienda un lector ver 
también  lo  positivo  en  la  gestión  presidencial  de  Felipe  Calderón  y  señala  los  aciertos.  ‐  No  tuvimos  devaluaciones 
abruptas ‐ Tenemos reservas monetarias en un monto que en otros tiempos era de deuda externa ‐ La  inflación está 
controlada en niveles aceptables ‐ La taza de desempleo es de esperarse, atento a las condiciones económicas globales, 
pues es menor incluso que algunos países de primer mundo ‐ Los “100,000 muertos” no todos fueron matados  ni por el 
ejército ni  la marina. En toda lucha existen daños colaterales ineludibles.   Lo anterior, me dice, es lo que entendemos 
muchos mexicanos apartidistas, analíticos de la realidad en que debemos vivir. Y concluye: divulgar sólo los desaciertos 
genera  en  el  ánimo  de  los  lectores  una  sensación  de frustración,  que  no  abona  a  la  energía  propia  que  nos  lleve  a 
realizar nuestras actividades, con  la confianza de que otros coterráneos están haciendo   lo suyo para seguir adelante 
como sociedad y como país. Totalmente de acuerdo. LA CARAMBADA Datos duros. Hoy es el Día Internacional de las 
Personas  con  Discapacidad,  limitación  que  afecta  al  5.1  por  ciento  de  la  población  total  del  país  y,  en  el  caso  de 
Querétaro, al 4.6, según las cifras del INEGI. De acuerdo con el informe, 48 de cada 100 personas con discapacidad son 
adultos mayores y el 20.4 están en el Estado de México y el Distrito Federal. Los dos principales tipos de discapacidad 
son las relacionadas con la movilidad y la vista. El reporte INEGI indica que la proporción de personas con discapacidad 
al  interior de cada entidad no responde a  la cantidad de población sino a múltiples  factores, como:  la estructura por 
edad  de  la  población,  las  condiciones  socioeconómicas  y  sanitarias  de  la  zona,  etc.  Al  clasificar  a  las  entidades 
federativas  entre  aquellas  que  están  por  debajo  o  por  arriba  del  porcentaje  nacional  de  discapacidad  (5.1%),  se 
identifica 14 entidades por debajo de dicho referente, entre ellas Querétaro, Chiapas, Quintana Roo y Baja California. En 
cambio, 18 están por arriba. Destacan Zacatecas, Yucatán y Michoacán de Ocampo. A propósito del tema y aunque se ha 
avanzado, advierte este armero la necesidad de más atención a la movilidad de las personas con limitaciones motrices y 
el respeto a las rampas y espacios para ellos. Debe reconocerse que las escuelas ya integran a los niños discapacitados 
con los alumnos regulares y hay empresas como el Sams y otras que contratan a adultos con limitaciones físicas. Hay 
igualmente en Querétaro vehículos públicos para su transporte y el DIF maneja autobuses urbanos con ese propósito. 
Por cierto en el sexenio de Vicente Fox le parecía feo reconocer a los discapacitados como tales y se puso de moda el 
término  “personas  con  capacidades  diferentes”,  lo  cual  es  una  reverenda  tontería.  Todos  tenemos  capacidades 
diferentes.  Todo  un  tema.  ¡PREEEPAREN!  El  Patronato  de  las  Fiestas  del  Estado  de  Querétaro  y  el  H.  Cuerpo  de 
Bomberos Voluntarios de Querétaro ofrecerán hoy una Rueda de Prensa‐Desayuno para informar sobre sus actividades 
y en particular  del nuevo sistema de encendido del Árbol de la Amistad. Coco Ontiveros, la directora del Patronato, nos 
ha  adelantado  que  hablarán  también  de  la  presentación  del  disco:  “NAVIDAD  QUERETANA,  un  canto  de  buena 
voluntad”, que  se  llevará a  cabo  la noche del 13 de diciembre en Plaza de Armas a beneficio del Heroico Cuerpo de 
Bomberos Voluntarios de Querétaro, donde participan más de 160 músicos y cantantes. Enhorabuena. ¡AAAPUNTEN! 
Voy Polla. Eso  le dijo este armero. Y ganó Beatriz Marmolejo  la presidencia del comité municipal del Partido Acción 
Nacional en la capital, rumbo al control del proceso electoral del 2015. O, dicho de otro modo, ganaron Ricardo Anaya, 
Armando Rivera y Manuel González Valle. O, mejor,  ganó Anaya, porque Armando y Manuel  están out. O, más claro, 
perdió  Pancho,  que  impulsaba  a  dos  ex  colaboradores.  Antes  había  perdido  la  presidencia municipal  de  Querétaro, 
porque su interina, Carmelita Zúñiga, le entregó a Roberto Loyola Vera, del PRI. Somos nada. ¡FUEGO! Tuit. “ruizhealy: 
no  pueden  aprender  a  hablar  en  público  algunos  políticos?  El  senador  Francisco  Domínguez  Servién  (PAN‐QRO) 
debería hacerlo!” (PA, 2A) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: FIRMAN PACTO POR MÉXICO 
por Carlos Lara 
México, 2 dic (OEM‐Informex).‐ Tras firmar el "Pacto por México", el Presidente Enrique Peña Nieto afirmó que este es 
un hecho inédito y que habrá de trascender en la historia, ya que no surge en el contexto de una emergencia, sino en la 
voluntad para transformar el país. En el Alcázar del Castillo de Chapultepec y ante los presidentes nacionales del PAN, 
Gustavo Madero; Cristina Díaz,  del PRI;  y  Jesús Zambrano del PRD; Enrique Peña Nieto  sostuvo que  el Pacto brinda 
estabilidad, certeza y rumbo al país, además de que blinda de coyunturas político‐electorales  los temas esenciales de 
México.  "Por primera vez se  logra un acuerdo que no surge de  la necesidad de enfrentar una emergencia,  sino de  la 
voluntad explícita de transformar al país. El 'Pacto por México' es hoy un gran acuerdo político. La siguiente etapa será 
convertirlo en un gran acuerdo social". Dijo que el Pacto "no sustituye ni limita el proceso legislativo"; al contrario, "lo 
fortalece y abre una nueva vía para encontrar acuerdos y construir mayorías". Reconoció que lo más importante de este 
pacto es que alienta la unidad dentro de la pluralidad y se comprometió a hacer su parte, a ser un factor de encuentro, 
unidad, diálogo propositivo y constructivo. El Presidente indicó que el "Pacto por México" es un proyecto de país que 
todos han compartido.  "El bien superior de  la República nos obliga a construir ya, sin demoras,  los acuerdos básicos 
para emprender la gran transformación de México", expresó. Puntualizó que todos los actores políticos deben caminar 
juntos y dialogar para construir los consensos necesarios, ya que "en esta hora decisiva de la República se requiere que 
los políticos hagamos de las coincidencias  la base para alcanzar y concretar  los acuerdos esenciales". Por  lo anterior, 
reconoció que se requiere pluralidad y diferencia de visiones en lugar de ser obstáculo para el ascenso de México, y que 
se enriquezca el proyecto de nación que todos queremos para el Siglo XXI. Se dijo convencido que como Presidente de la 
República gobernará en democracia, ya que ésta significa estar atento y escuchar a las diversas voces que expresan el 
sentir de los mexicanos."He señalado con plena convicción que seré un Presidente Democrático, esto significa voluntad 
absoluta para conciliar posiciones y voluntad para anteponer invariablemente el interés superior de la nación", insistió. 
Abundó que la voluntad es el primer paso, que debe ser respaldada con acciones concretas, hechos e iniciativas; por lo 
que llamó a las organizaciones de la sociedad civil, investigadores, académicos, líderes sindicales, empresarios, medios 
de comunicación y a las demás fuerzas políticas a sumarse a este pacto. Detalló que el Pacto se ha constituido en cinco 
acuerdos esenciales para la vida nacional. Primero: transformar a México en una sociedad de derechos, para que todos 
los  mexicanos  puedan  ejercer  los  derechos  que  reconoce  nuestra  Constitución.  El  segundo  acuerdo  es  fomentar  el 
crecimiento económico, el empleo y  la competitividad, ya que es necesario "generar  las condiciones para que México 
crezca a su verdadero potencial". El tercero es lograr la seguridad y justicia para "hacer realidad el anhelo y derecho de 
los mexicanos  de  vivir  en  un  entorno  de  paz  y  de  tranquilidad".  El  cuarto  punto  es  incrementar  y  comprometer  la 
transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción; mientras que el quinto establece el perfeccionamiento 
de las condiciones para una gobernabilidad democrática. Por lo anterior, reveló que los acercamientos con los partidos 
políticos permitieron construir el Pacto, ya que los acuerdos dieron pauta para concretar las decisiones presidenciales 
que se dieron a conocer en su primer mensaje en Palacio Nacional. Recalcó que por el bien superior de la República, se 
deben de  construir  sin demoras  los acuerdos básicos para  emprender  la  gran  transformación de México,  por  lo que 
también celebró que los coordinadores parlamentarios de las fuerzas políticas en la Cámara de Diputados y Senadores 
hayan hecho suya la propuesta. "La firma del Pacto por México demuestra que los mexicanos sí podemos ponernos de 
acuerdo. Es prueba inequívoca de que con voluntad política y visión compartida de futuro, la transformación de nuestro 
país  será posible",  insistió. Advirtió que más allá de buenos propósitos,  es un acuerdo  innovador que  impone metas 
precisas  y  plazos  concretos  para  lograrlas.  "Ésta,  sin  duda,  es  una  señal  de  seriedad  y  del  compromiso  que  hoy  se 
asume.  Además,  es  un  acuerdo  realista,  que  detalla  las  instancias  e  instrumentos  para  llevarlo  a  cabo,  del  papel  al 
terreno de  los  hechos".  Llamó  a  que  el  Pacto  sea de  toda  la  sociedad mexicana,  para  impulsar  la  transformación de 
México  a  partir  de  reconocer  que  éste,  es  el  tiempo  de México.  El  Pacto.  El  "Pacto  por México"  prevé  cambios  a  la 
estrategia  de  seguridad  pública  y  destinar  más  recursos  a  diversos  programas  en  el  Presupuesto  de  Egresos  de  la 
Federación  del  2013,  a  través  de  un  programa  de  austeridad.  En  el  documento  se  señala  que  el  objetivo  de  los 
"Acuerdos  para  la  Seguridad  Pública"  es  recuperar  la  paz  y  la  libertad  disminuyendo  la  violencia,  por  lo  que  se 
focalizarán los esfuerzos del Estado mexicano para reducir los tres delitos que más lastiman a la población: asesinatos, 
secuestros y extorsiones.  
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Por  lo  anterior,  se  pondrá  en marcha  un Plan Nacional  de  Prevención  y  Participación  Ciudadana;  se  reformarán  los 
cuerpos  policiales;  se  aplicará  en  todo  el  país  el  nuevo  sistema  de  justicia  penal,  acusatorio  y  oral;  además  de 
implementar  un  Código  Penal  y  un  Código  de  Procedimientos  Penales  Único;  también  se  buscará  concretar  una 
Reforma Integral al sistema penitenciario. En el marco de los "Acuerdos para la Transparencia, Rendición de Cuentas y 
Combate a  la Corrupción", destacan acciones concretas para incrementar  la rendición de cuentas contables; así como 
ampliar  las  facultades  del  IFAI.  Se  creará  un  Sistema  Nacional  contra  la  Corrupción,  que  prevendrá,  investigará  e 
impondrá  sanciones  administrativas  por  actos  de  corrupción,  con  especial  énfasis  en  entidades  como  Petróleos 
Mexicanos y  la Comisión Federal de Electricidad. En el apartado  "Acuerdos Presupuestales 2013",  se expone que  las 
acciones,  programas  y  proyectos  requieren  la  asignación  de mayores  recursos  fiscales,  los  cuales  dependerán  de  la 
propuesta  e  implementación  de  una  reforma  hacendaria;  sujeto  a  las  restricciones  presupuestales  que  se  tienen 
actualmente,  se  estarían  creando o destinando mayores  recursos a programas en  la  ruta para  alcanzar  los objetivos 
planteados. El Presupuesto 2013 considerará un programa de austeridad y racionalidad en el gasto que permita reducir 
el  gasto  corriente  e  incrementar  la  inversión  productiva.  En materia  de  seguridad  social,  se  contempla  el  programa 
Seguro de Vida para Madres Jefas de Familia y la Pensión para Adultos Mayores de 65 años. En el tema de igualdad de 
género se fortalecerán los programas para la Atención de la Salud Reproductiva y la igualdad de género en salud, para 
reducir  los  índices  de  mortandad  materna  y  el  embarazo  entre  adolescentes,  así  como  la  prevención,  atención  y 
eliminación de la violencia en contra de las mujeres y las niñas. Para la atención de la población indígena, se buscará 
fortalecer la infraestructura para atender a los pueblos indígenas; y para las personas con discapacidad se fortalecerá 
un  fondo  de Accesibilidad  en  el  Transporte  Público.  En materia  educativa  se  consideran  los  programas  de  escuelas 
dignas  y  las  escuelas  de  tiempo  completo.  Se  contempla  la  entrega  de  computadoras  portátiles  para  los  niños  que 
cursen el quinto y sexto de primaria; y fortalecer el sistema de becas en el nivel Medio Superior y Superior. También 
prevé  el  arranque  del  Programa  "Beca‐Salario",  y  diversos  censos  de  escuelas,  maestros  y  alumnos,  que  permita 
conocer esos datos y que ejecutaría el INEGI. En el campo de la ciencia y la tecnología, en el Presupuesto de Egresos del 
próximo año  se  contempla un  incremento de  los  recursos al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología  (Conacyt).  Se 
mantiene  el  objetivo  de  fomentar  la  competencia  en  todos  los  sectores  de  la  economía,  especialmente  en 
telecomunicaciones,  transporte, servicios  financieros y energía. Asimismo, se  implementará una política basada en el 
arreglo institucional que dote al Estado de fuerza y permanencia para profundizar la competencia económica para que 
México  crezca  por  arriba  del  cinco  por  ciento  cada  año.  Se  dotará  a  la  Comisión  Federal  de  Competencia  (CFC)  de 
mayores herramientas legales para determinar y sancionar posiciones dominantes del mercado en todos los sectores; 
en  particular  se  le  otorgará  la  facultad  de  partición  de  monopolios.  Se  contempla  la  creación  de  tribunales 
especializados en competencia económica y de telecomunicaciones. Se prevé la generación de más competencia en la 
telefonía fija y celular, en el servicio de datos y de televisión abierta y restringida; al tiempo de promover una reforma 
constitucional  para  reconocer  el  derecho  al  acceso  a  la  banda  ancha.  Se  prevé  el  reforzamiento  a  la  autonomía  y  la 
capacidad  decisoria  de  la  Comisión  Federal  de  Telecomunicaciones  (Cofetel)  para  que  opere  bajo  reglas  de 
transparencia y de independencia respecto de los intereses que regula. Se licitarán dos cadenas nacionales de televisión 
y se obligará a  los sistemas de cable a  incluir de manera gratuita  las señales de radio difundidas; y que  la  televisión 
abierta ofrezca precios competitivos de sus señales a  los operadores de televisión de paga. Se  incluye la regulación a 
cualquier  operador  dominante  en  telefonía  y  servicios  de  datos  para  generar  competencia  efectiva  en  el  sector  y 
eliminar  barreras  a  la  entrada  de  otros  operadores,  incluyendo  tratamientos  asimétricos  en  el  uso  de  redes  y 
determinación de tarifas. El "Pacto por México" fue firmado en el Alcázar del Castillo de Chapultepec por el Presidente 
Enrique Peña Nieto y los dirigentes nacionales del PAN, PRI, PRD, en presencia de los coordinadores parlamentarios de 
estas fuerzas políticas en el Senado y en la Cámara de Diputados; así como de los gobernadores y el Jefe de Gobierno 
electo del Distrito Federal. (DQ principal) 
 
N: ACUERDO HISTÓRICO 
“EL PACTO ´PR MÉXICO POR EL BIEN DEL PAÍS” 
Por Luis del Toro 
Es por el bien de México, dijo el gobernador José Calzada Rovirosa, al referirse al Pacto por México, firmado ayer por el 
Presidente de  la República, Enrique Peña Nieto y  los presidentes del PAN, PRI, PRD en el Castillo de Chapultepec. (N 
p.1)  
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AM: SUFREN INVALIDEZ 67 MIL PERSONAS  
Por: Liliana Gutiérrez 
En  Querétaro  hay  67  mil  personas  que  viven  con  alguna  discapacidad.  Un  cinco  por  ciento  del  millón  827  mil 
personas que  habitan  en  Querétaro  sufren  para  ver,  escuchar,  hablar  o  moverse,  de  acuerdo  a  datos  del  Censo  de 
Población y Vivienda 2010 (Censo 2010). En el último Censo del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), 27 
mil  personas  declararon  sufrir  discapacidad  para  moverse,  mientras  que  18  mil  972  declararon  no  poder  ver 
correctamente. Además, 7 mil 178 queretanos reportaron sufrir dificultad o incapacidad para escuchar y alrededor del 
15 por ciento presentan incapacidad o dificultad para hablar, comprender o poner atención. En la capital queretana, se 
concentra  casi  el  35  por  ciento  de  la  población  discapacitada  del  estado  con  27  mil  personas.  Las  personas  con 
discapacidad están conformadas principalmente por adultos mayores a 60 años, mientras que las personas menores a 
30 años representan el 20 por ciento de los queretanos afectados por alguna discapacidad. Del universo de ciudadanos 
que sufre alguna discapacidad,  50 mil 100 tienen acceso a servicios de salud en alguna institución estatal mientras que 
17 mil  no  cuentan  con  derechohabiencia.  En  1992,  la  Asamblea  General  de  la  Organización  de  las  Naciones  Unidas 
proclamó el día 3 de diciembre Día Internacional de las Personas con Discapacidad. Les tienden la mano.De acuerdo a 
la  delegación  queretana de  la  Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  Social  (STPS),  en  Querétaro  hay  8  mil  empresas 
constituidas; de ellas, solamente once aprovechan los  incentivos de deducciones fiscales para emplear a  las personas 
con capacidades especiales como invidentes y paralíticos. De acuerdo al INEGI, Querétaro cuenta con 31 asociaciones 
civiles  que  brinda  servicios  a  discapacitados.  Entre  las  iniciativas  queretanas  para  apoyar  a  los  discapacitados,  la 
Delegación  Estatal  del  Empleo,  ubicada  en  la  avenida  Ezequiel  Montes  de  la  capital,  creó  en  2011  el  Programa 
‘Abriendo  Espacios’  para  insertar  al  mercado  laboral  a  las  personas  con  discapacidad.  Asimismo  la  Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ) mantiene un programa de becas para sus estudiantes discapacitados con el que se les da 
un  estímulo  de mil  500  pesos mensuales  si mantienen  un  promedio mínimo de 8.  En  lo  que  respecta  al  Sistema de 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF): Proporciona servicios a adultos mayores con alguna discapacidad en el centro 
Plan Vida y recientemente, invirtió 16.2 millones de pesos para el transporte de discapacitados en el Estado mediante la 
adaptación de 23 vehículos, que llegarán a los 18 municipios. El Municipio de Querétaro a través de la Coordinación de 
Accesibilidad y Desarrollo para Personas con Discapacidad, promueve que los recursos obtenidos mediante el reciclaje 
realizado  por  empresas  y  restaurantes,  sea  donado  a  asociaciones  encargadas  de  dar  atención  a  personas  con 
discapacidad. Discapacidad  en número: Querétaro.  Con  limitación  en  la  actividad  de  caminar  o moverse:  36 mil  039 
personas, Con limitación en la actividad de ver: 18 mil 972 personas, Con limitación en la actividad de escuchar: 7 mil 
178.  En  el  estado  de  Querétaro,  más  de  9 mil  niños  padecen  alguna  discapacidad,  lo  que  representa  el  1.7%  de  la 
población  infantil  del  estado.  5  mil  851  jóvenes  en  edad  estudiantil  que  padecen  algún  tipo  de  discapacidad  en 
Querétaro. (INEGI). 28 mil 637 personas en edad de jubilación presentan discapacidad. (IMSS). Empresas que contratan 
a  discapacitados  en  el  Estado  de  Querétaro:  De  las  más  de  8  mil  empresas  en  el  estado,  sólo  11  contratan 
discapacitados, estas son: Saint Gobain. Crown Montacargas. Harman. Pilgrim´s Pride. DRK. Gramer. Hailek. Auto Liv. 
Brose. Electrónica Clarion. (AM principal) 
 
C: PRESIDENTE 
Redacción 
Nueva Era. El mexiquense jura como Jefe Ejecutivo Federal para el periodo 2012‐2018: Felipe Calderón Hinojosa besa 
la banda presidencial. (C.p.1) 
 
PA: GANAN LOS NEOS 
Por Alejandro Caballero  
La diputada local Beatriz Marmolejo fue electa el día de ayer como nueva presidenta del Comité Directivo Municipal del 
PAN en la capital del estado. En una elección que para muchos fue “cardiaca” en donde tuvo que existir una segunda 
vuelta, ya que en la primera ronda ninguno de los hasta entonces tres candidatos lograron obtener el 50 por ciento más 
uno de la votación, tal y como lo estipulan sus estatutos. Los otros dos candidatos que no resultaron ganadores el día de 
ayer fueron el ex regidor síndico en la capital del estado, Miguel Parrodi Espinosa y el ex secretario particular de la ex 
presidenta municipal Carmelita Zúñiga Hernández, Valentín Barbosa. Desde temprana hora poco más de mil panistas 
que tienen derecho al voto en estas elecciones se dieron cita en el Centro de Negocios de la UAQ, lugar que fue elegido 
para llevar a cabo esta convención.  
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Dentro de la orden del día se trataron diversos temas que tienen que ver con la vida interna del partido principalmente 
en el municipio capitalino, estos puntos y primeros trabajos fueron encabezados por el hasta entonces presidente de 
este  Comité,  José  Luis  Sainz  Guerrero.  Cerca  de  las  2:00  de  la  tarde  se  procedió  a  la  votación  donde  los  resultados 
fueron los siguientes: para la diputada local Beatriz Marmolejo un total de 534 votos, para Miguel Parrodi Espinosa 344 
y para Valentín Barbosa 226 votos. Estos resultados obligaron al CDM del PAN a recurrir a una segunda vuelta,  tal y 
como se  marca en los estatutos, a la cual se procedió cerca de las 3:00 de la tarde, en donde se descartó de la votación a 
Valentín Barbosa por no tener votos suficientes y se dejó la decisión entre los dos punteros quedando de la siguiente 
forma: Beatriz Marmolejo con 488 votos y Miguel Parrodi Espinosa con 338 votos. (PA, principal) 
 
EUQ: EXHIBIRÁ ORGANISMO DE AGUA A DEUDORES 
Por Martha Romero 
Para  abatir  la morosidad  en  el  pago  de  servicio,  la  Junta  de  Agua  Potable  y  Alcantarillado Municipal  (JAPAM)  va  a 
registrar a los usuarios deudores en una sociedad de información crediticia, similar al Buró de Crédito, que exhibirá el 
endeudamiento  ante  instituciones  financieras  y  bancarias,  lo  que  les  impedirá  acceder  a  un  préstamo.  La  cartera 
vencida de consumidores menores asciende a 10 millones de pesos. El director de la JAPAM, Francisco Chan Reséndiz, 
advirtió que serán boletinados en esta sociedad crediticia todos aquellos usuarios con más de 11 meses de adeudo por 
el suministro de agua, ya que 80% de estos morosos mantienen adeudos por más de 5 años. Explicó que debido a que 
en esta administración no se cortará el suministro de agua a los morosos, para evitar afectaciones en sus hogares, se 
procederá a exhibir su adeudo para que no puedan obtener préstamos bancarios, con  lo que estima  incluso dejar en 
ceros la cartera vencida. “Estamos preparando un convenio con una institución que se asimila al Buró de Crédito y las 
personas que tengan adeudo van a ser boletinadas y serán reflejados en una excepción crediticia, por  lo que cuando 
tengan la necesidad de un crédito les será negado”, advirtió. Son 72 mil usuarios de agua los que reporta JAPAM y de 
estos, sólo 20 mil cumplen con su pago puntualmente, mientras que otros se retrasan en su pago por algunos meses, los 
que no serán boletinados, no así los morosos con más de 11 meses. (EUQ, principal) 
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